

## **Manifest zur Unterstützung des Antrags auf Übertragung von Räumlichkeiten des Klosters San Isidoro del Campo in Santiponce an den Autonomen Evangelischen Rat von Andalusien**

Wir schließen uns diesem Manifest an und bringen damit unsere feste und tiefe Unterstützung für den Anspruch des Klosters San Isidoro del Campo in Santiponce als kulturelles, historisches und spirituelles Erbe von unschätzbarem Wert für Andalusien und für den gesamten spanischen Staat zum Ausdruck.

Wir erkennen an, dass dieses Bauwerk, das 1301 von Don Alonso Pérez de Guzmán und seiner Frau Doña María Alonso Coronel gegründet und später dem Orden der Zisterzienser und Hieronymiten vermacht wurde, ein kulturelles, künstlerisches und architektonisches Erbe von unschätzbarem Wert darstellt. Seine imposante Präsenz und seine reiche Geschichte haben die Entwicklung Andalusiens und Spaniens unauslöschlich geprägt. In Anerkennung seiner Bedeutung wurde es am 10. April 1872 zum Kulturgut von kulturellem Interesse mit der Kategorie Denkmal erklärt und dem Andalusischen Institut für Historisches Erbe angegliedert. Damit war es eines der ersten Denkmäler in Sevilla, das diese offizielle Auszeichnung erhielt.

Das Kloster San Isidoro del Campo war der Schauplatz für die Entwicklung der ersten Bibel in kastilischer Sprache, der so genannten Bärenbibel, ein Pionierwerk, das eine kulturelle und geistige Revolution in der Geschichte der Reformation in Spanien darstellte. Hier nahm der Widerstand gegen die Intoleranz Gestalt an, und die Werte der Religionsfreiheit und des direkten Zugangs zur Heiligen Schrift, die bis heute Bestand haben, schlugen Wurzeln.

Seine Geschichte, die von Persönlichkeiten wie Casiodoro de Reina, Cipriano de Valera, Antonio del Corro, García Arias und Julián Hernandez geprägt ist, aber auch vom reformistischen Geist, der dort aufblühte und später von der Inquisition verfolgt wurde, stellt ein unveräußerliches Erbe für die evangelischen Christen und für alle Bürger dar, die Wert auf religiöse Pluralität, Gewissensfreiheit und historische Erinnerung legen.

Aus diesem Grund unterstützen wir den Antrag, die zum Kloster San Isidoro del Campo in Santiponce gehörenden Räume Edificio Molino, Edificio Pósito sowie deren Außenanlagen dem Evangelischen Autonomen Rat von Andalusien zur öffentlichen Nutzung zu übertragen, dessen Wille es ist, aktiv an der Wiederherstellung, dem Schutz und der Aufwertung des Klosters mitzuwirken, da es an Nutzung, Erhaltung und angemessenem Schutz mangelt, was zu einem fortschreitenden Verfall seiner Strukturen und inneren Elemente geführt hat, was dazu führen könnte, dass ein wesentlicher Teil unseres gemeinsamen Erbes für heutige und zukünftige Generationen verloren geht. Die vorgeschlagene Übertragung würde diese Situation umkehren und den unwiderruflichen Verlust eines Kulturguts ersten Ranges verhindern. Ziel dieses Projekts ist es, in diesen Räumen ein Interpretationszentrum für die Bärenbibel, Dauer- und

Wechselausstellungen, einen Konferenzsaal für Veranstaltungen, Schulungsräume und andere soziale Zwecke einzurichten.

Wir bekräftigen unser Engagement für den Aufbau einer Gesellschaft

Wir bekräftigen unser Engagement für den Aufbau einer integrativeren und respektvolleren Gesellschaft, die sich ihres gemeinsamen Erbes bewusst ist und in der die Geschichte des Klosters San Isidoro del Campo den ihr gebührenden Platz als Symbol derer einnimmt, die für Gerechtigkeit und Wahrheit gekämpft haben.

Für die Erinnerung, die Freiheit und eine gemeinsame Zukunft! San Isidoro del Campo muss bewahrt, bekannt gemacht und verbreitet werden.

\_\_\_\_\_

Unterschrift und Kontaktdaten

Vollständiger Name / Unternehmen \_\_\_\_\_

Personalausweis \_\_\_\_\_

Telefon \_\_\_\_\_

E-Mail \_\_\_\_\_

Stadt / Land \_\_\_\_\_

Datum \_\_\_\_\_

Unterschrift

**Seden an: [monasterio@ceaa.es](mailto:monasterio@ceaa.es)**